Liebe Gläubige in den Pfarreien des Pastoralen Raumes Cochem-Zell,

wie Sie sicherlich mitbekommen haben wurde unser Dekan Thomas Hüsch von unserem Bischof Stephan Ackermann zum 31.03.2024 von seinen Aufgaben als Dekan des Pastoralen Raumes Cochem-Zell, sowie als Pfarrer der Pfarrei Zeller Hamm entpflichtet.

Die Entpflichtung führte dazu, dass die Aufgaben im Leitungsteams neu geklärt, aufgesetzt und genehmigt werden mussten. Dies ist mittlerweile alles geschehen. Daher möchten wir auch Sie, die Gläubigen in unserem Pastoralen Raum, gerne darüber informieren.

Generalvikar Ulrich von Plettenberg hat Herrn **Georg von der Marwitz** zum geschäftsführenden Verwalter des Pastoralen Raumes ernannt. Somit obliegt Herrn von der Marwitz die Aufgabe der Gründung der Verbandsvertretung. Weiter sind seine Aufgaben stichpunktartig wie folgt:

- · Vorsitz im Verbandsausschuss.
- Ansprechpartner für Datenschutz.
- Ansprechpartner für Arbeitsschutz.
- Erstellung eines Entwurfes für den Haushaltsplan. Die Entscheidung über den Haushaltsplan trifft die Verbandsvertretung.
- Verantwortung für die Aufgaben des Rechnungswesens und die Schnittstelle zum Unterstützungssystem "Buchhaltung"



Georg von der Marwitz

 Nach entsprechender Beauftragung durch den Generalvikar und nach dem Betriebsübergang obliegt ihm die Verantwortung für die Personalbewirtschaftung der Angestellten des Nicht-Pastoralen Personal und für die

- Schnittstelle zum Unterstützungssystem "Personalverwaltung" des Bistums.
- Ansprechperson für die Begleitung und Unterstützung der Organe der Kirchengemeinden und Kirchengemeindeverbände auf Anfrage.
- · Verantwortlich für die Mietangelegenheiten und Büroausstattung der Büros des KGV Pastoraler Raum.
- Verantwortlich f
 ür das Kreditoren- und Debitoren-Management (z.B. Rechnungen, Fahrtkosten der pastoralen Mitarbeiter, etc.) innerhalb des KGV PastR Cochem-Zell.
- Ansprechpartner f
 ür Fragen rund um das Immobilienkonzept im Bedarfsfall.
- Verantwortlich für die Verwaltung des Kirchengemeindeverbandes.
- Vorsitz in der Verbandsvertretung.

Die Aufgaben von Herrn Christoph Nörling liegen in folgenden Bereichen:

- Steuerung der Pastoralen Prozesse
- Delegierte Dienstvorgesetztenschaft gegenüber den pastoralen Mitarbeiter*innen auf der Fbene des Pastoralen Raumes ab dem 01.11.2024.
- Planung und Durchführung der Konferenz aller in der Pastoral tätigen Mitarbeiter*innen.
- · Errichtung und Begleitung der Christoph Nörling pastoralen Gremien auf der Ebene des Pastoralen Raumes (Rat des Pastoralen Raums und Synodalversammlung).
- Verantwortlich für die Gestaltung der Internetseite des PastR Cochem-Zell sowie für die allgemeine Öffentlichkeitsarbeit.



- Nach eigenem Ermessen Planung und Durchführung von Kinder- und Jugendfreizeiten.
- Ansprechpartner für mögliche Kooperationspartner für die Pastoral.
- Ansprechperson für die Begleitung und Unterstützung der Pfarrgemeinderäte auf Anfrage.
- Ansprechpartner für ehrenamtlich aktive Gruppen, die nicht pfarrlich zugeordnet werden können.
- Zuständig für die Koordination der Weiterentwicklung der Pfarrbüros.
- Ansprechpartner f
 ür die Umsetzung des Institutionellen Schutzkonzeptes in den Pfarreien bei Bedarf.

Liebe Gläubige,

durch die stark zurückgehende Zahl aller hauptamtlichen Berufsgruppen, sowie die gleichzeitig steigende Zahl derer, die aus der Kirche austreten, steht unsere Kirche für alle derzeit lebenden Generationen vor einem noch nie dagewesenen Wandel. Vieles von dem, wie wir bisher Kirche erleben und erfahren durften, wird immer mehr infrage gestellt. Kirche im Wandel oder anders ausgedrückt Kirche in Veränderung. Es liegt an uns allen, diese Veränderung mitzugestalten und nicht einfach so geschehen zu lassen. Auch wenn es sich seltsam anhören mag, liegt aber auch gerade in dieser Veränderung die Chance der Neugestaltung und dies kann nur im Dialog geschehen. Es geht darum im Dialog zwischen Gläubigen, Ehrenamtlichen und Hauptamtlichen wieder die Neugier und Lust an einer Kirche für alle Menschen zu entwickeln. Der Psychoanalytiker Erich Fromm sagte einmal: "Ungewissheit ist gerade die Bedingung, die den Menschen zur Entfaltung seiner Kräfte zwingt." Auch wenn das Wort "zwingen" sich zuerst einmal negativ anhört, möchten wir die Aussage "Entfaltung seiner Kräfte" hervorheben. Gemeinsam, Seite an Seite, können und

dürfen wir das Bild dieser Kirche in den Pfarreien vor Ort und im Pastoralen Raum Cochem-Zell verändern und gestalten.

Freundliche Grüße,

Christoph Nörling zusammen mit Georg von der Marwitz Mitglieder im Leitungsteam PastR Cochem-Zell